

Comentario hecho al trabajo del doctor Iglesias en la sesión del 12 de noviembre de 1930.

Dr. Rivero Borrell:—Creo que el trabajo del doctor Iglesias es interesante y las radiografías logradas han sido tomadas muy bien, solamente que no puede uno comprender satisfactoriamente lo que pasó al hacer el examen *radioscópico*; porque tendría mucho interés para resolver el problema, saber si se trataba de un estrechamiento, lo que explicaría cómo pasó el líquido a la bolsa cuando se le ministró en pequeñas cucharadas ante la pantalla y si se trata de un estrechamiento debe de haberse visto cómo llegaba al estómago, mientras que si se trata de un divertículo, es probable que una parte llegara a la bolsa y otra hasta el estómago. Como dice el doctor Iglesias, no solo el cateterismo sino la intervención sería muy importante y eso naturalmente podría hacerse con anestesia general prescindiendo de la voluntad del enfermo ya que no podría prestarse la niña. De todos modos el caso es bastante interesante. Respecto a lo que dice del tratamiento, si ha logrado como lo indica, que en un tiempo relativamente corto, la niña tome sus alimentos, que se suspendan los vómitos y haya algún aumento de peso, esto indica que tiene más probabilidades de ser un divertículo, porque en caso de estrechamiento no influiría nada la posición. En cuanto a la idea que él expresa de abstenerse de hacer ninguna intervención, es también muy justa, porque tiene tiempo para observar y ver si por el camino que ha emprendido logra reducir el mal y conseguir que en caso de que llegara a resultar necesaria la operación ya fuera más sencilla.